
 

Conseil de Laboratoire Ressources du 7 décembre 2022 

Relevé de décisions 

Réunion en visio-conférence & en présentiel à la salle Ressources du 4e étage 

Membres du conseil présents : Marc Antoine Durand, Jean-Baptiste Marie, Victoria Mure-Ravaud, 

Stéphane Bonzani 

Excusés : Mathilde Lavenu, Catherine Gauthier  

Administration : Matthieu Delattre, Maurane Charles 

Invités : Laetitia Belala 

Ordre du jour   

1- Elections : Présentation d’éléments complémentaires communiqués par les services de l’UCA 

Matthieu Delattre apporte des éléments complémentaires entrainant la modification du calendrier 

des élections validée lors du précédents conseil de laboratoire.  

Avec notre reglement interieur collé à uca, différents éléments sont à prendre en commte pour les 

election. Annexe 1 à faire signer à président uca sauf que les délais n’était pas bons pour le faire. Des 

notices d’intentions sont à envoyé par les candidats du poste directeur. Pb bonzani peut pas voter si 

les delais COURTS CAR PAS ENCORE MEMBRE PERMANTES. 

 

Une election ne peut se tenir à l’uca que si le doc est signé. Je propose de valider ça, de l’envoyer en 

décembre à l’uca pour que ce soit bon en janvier. 

J’avais envoyé une notice d’intentions pour l’UMR à faire par les cadidats à présenter en ag.  

 

Il faudrait modifier le calendrier, afficher les listes electorales le 4 janvier, on evoi la notice apres l’ag. 

dATE DE LIMITE DE DEPOT des candidatures 11 janvier et 12 janvier publication des candidatures et 

scrutins 26 janvier. (car 15 jours de délais) Période de une semaine de vote electronique (18 au 26) 

VALIDÉ 

 

Dans les univ et labo vote de conseil de laboratoire puis le conseil labo vote le directeur. Nous notre 

reglement dit qu’il y avait en ag le vote du conseil de labo et du directeur. Démocratiquement c’est 

plus sain de le faire en simultané. Sinon tous les directeurs de labo sont nommés par les présidents 

université et écoles mais c’est une formalité. 

 

Faire un classement des membres pour le conseil de labo et voir en fonction si le directeur est aussi 

élu au conseil, le conseil de labo relance une élection pour combler la derniere place de fait vacante. 

 

College prof et college enseignants/chercheurs : limitant. Il faudrait changer ça si cela ne convient 

pas. L’uca vote par collège. 

 

Peut-être faire plus un plafond haut pour inclure plus de professeurs représentés dans le conseil. 

Jean-baptiste n’est pas favorable pour changer le reglement interieur avant elections. 

 



 

JBM indiv : veux pas etre dans les instances et 6ans de dispo à partir du 1er septembre maus veut 

rester chercheur permanent. 

 

VOTE :  

L’organisation election se deroule de la manière suivante : afficher les listes electorales le 4 janvier, 

envoi aux electeurs 5 janvier. dATE DE LIMITE DE DEPOT des candidatures 11 janvier et 12 janvier 

publication des candidatures et scrutins Période de une semaine de vote electronique (18 au 26), 

proclamation des resultats par mail, nouveau directeur 27 janvier est proposé aux tutelles et conseil 

de labo. VALIDÉ 

 

 

Nommé in responsable bureau de vote : jbm, assesseurs : maurane et matthieu. 

 

   >>> Adaptation du calendrier des élections du directeur de laboratoire et du conseil de laboratoire 

(voir proposition de notice d’information & Annexe 1 ) 

 

 

  2-     Établissement de l’OdJ de l’Assemblée générale du 4 janvier 

 

Proposition :  

- Radiation des anciens membres caroline varlet et jean louis coutarel et nouveau statut 
Stéphane Bonzani 
- Bilan act rechecher 2022 et bilan financier 
- Présentation du processus d’Élection du conseil et du directeur  de l’UMR 
- Calendrier previsionnel 2023 et présentation des activités prevues 
- Budget initial 2023 
- Autres points 
 

 

  3-     Point sur la communication de l’UMR Ressources  

  (type de communication, charte graphique, logo du laboratoire) 

doctorants  rajouter  

 

Le lab ok avec nouveau direceur 

 

 

  4-     Point sur la planification des futurs locaux de l'UMR Ressources (invitation des programmistes) 

 

Tout est en stand by car il faut 3,5 millions pour le restaut u au lieu de 2millions prévus  (sans la 

recherche). 

Deux observations jbm : projet de cantine et d’installation umr avoté au ca, 900 000 delegué à 

l’installation umr et cantine. Être vigilent de ne pas concentré l’argent que sur cantine mais aussi 

UMR. Sur le plan : ne pas mettre locaux pour la recherche mais locaux dédiés à UMR Ressources. 

Nous ne voulions pas de locaux MSH car nous voulions la dotation. ENSACF met à disposition des 

locaux, il faut que l’UCA abonde en moyens pour soutenir la chose. 

 Ca doit faire l’objet d’un vote pour valider le programme, surface dédiée etc… avoir une clarté. 

 



 

 

  5-     Point sur les activités prévues / possible pour 2023 

   >>> Programme de la Nuit Doctorale 

Présentations de theses de deux heures reflechir à quelque chose de plus dynamique 180 secondes 

formule plus spontanée.  

 

Rendre les étudiants plus acteurs.  

 

Teasing avant des trfvaux  des doctorants de videos, textes, retrouvez nous etc… une semaine  

 

Temps de rendez-vous pas de reervation 

 

Temps d’échange long avec les étudiants 

 

   >>> Voyage thématique UMR Ressources 

 

 

   >>> Projet de journée d’étude de Guillaume Meigneux (invitation Guillaume) 

 

Journee etude deux jours, axe traversal bifurcation pedago, faire le lien recherche enseignement. 

Conception des deux jours et faire un truc inter ensa, inviter une vingtaine de gens venant de toutes 

les ENSA pour reflechir à l’enseignement ATR. Tables rondes, échanges.  

 

En quoi c’est de la recherche ?  

 

Pas d’engagement financier car besoin d’explication.  

 

JPC : processus d’apprentissage est de la recherche, transmettre à Guillaume d’étoffer cette partie 

pour rendre l’évenement plus recherche, processus d’acquisition de connaissance dans le domaine 

ATR.  

 

Sb : si livrable, si rapport avec projet scientifique alors ok. Si c’est c’est une action unique pour 

seulement pedagogie non. Expliciter la dimension scientifique de cette reunion et le livrable. On doit 

comprendre l’essence de son projet. 

 

   >>> Exposition Mai 68 (invitation Bénédicte) 

 

Pas de retour recent benedicte. Accord salle expo ensacf pour accueil expo janvier. Finaliser devis. 

Date en janvier pour inviter les gens à faire des conférences en rapport avec. 

 

Jbm : la commission ne doit pas valider la salle, l’umr doit juste verifier les dispo de la salle et c’est 

l’umr qui accueille l’expo. Caroline maniac comissaire expo viendrait donc pq pas l’inviter pour 

conférence dans le cadre pédagogique. 

 

   6-     Présentation du budget initial provisoire pour 2023 

   (voir proposition de budget 2023) 

 



 

Tableau proposition 

 

Dans quelles mesures peut on utiliser les reliquats de sous des projets scientifiques ? ⎮decision de 

l’AG.  

Ce sont des budgets fléchés, ils peuvent etre utilisés meme apres la date de fin. 

 

Budget en AE, toutes les factures engagées et payées l’année prochaine ne doit pas émarger le 

budget prévisionnel. 

Lors du budget rectificatid le labo doit negocier avec l’établissement pour récupérer des crédits. On 

doit faire remonter les effectifs du labo au braup, integrer stephane membre permanent. Co-tutelle 

UCA demande rdv pour financement.  

Négocier avec les instituts pour recruter uca. 

 

 

 

   7-     Autres points 

 

- Parler durant les conseils de labo des appels à projets etc… 
 

 

 

Le 6 Janvier 2023, 

 

 
 

Jean-Baptiste Marie 

Directeur de l’UMR Ressources 


